

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas. Bastion, 39

Mahon, Martes 26 de Junio de 1900

Año XXIX. Núm. 8.188

PARIS 20 DE JUNIO

Parece que las tropas europeas demostraron en su totalidad un valor admirable en Takou, donde a consecuencia de una vigorosa carga a la bayoneta resultaron muertos ó heridos mas de 400 soldados chinos. Dicese que los rusos ocupan en la actualidad los fuertes de Takou, lo cual me sorprende, porque las demás tropas han debido reclamar la custodia de algunos fuertes para mantener el equilibrio entre todas ellas. Añádese que al verificarse el desembarco de las tropas hubo algunos marinos heridos.

En resumen, la potencia que ha sido la primera en estar dispuesta para intervenir en China ha sido Rusia, la cual dispone de mayor número de hombres, aunque tenga menos buques de guerra. Después de Rusia figura el Japon, el cual está situado cerca de China y ha enviado 3.000 hombres. Es muy posible que las demás potencias le pidan que envíe 20.000 hombres y se encargue de la policía en China.

A pesar de que este rumor circula con mucha insistencia, no puede darle crédito, porque en tal caso el Japon no saldría ya de China y podría mejor que ninguna otra potencia unificar y dar un carácter militar al celeste imperio. Después del Japon, los Estados Unidos envían tres regimientos procedentes de las islas Filipinas ó Inglaterra dos regimientos de la India. Por último, Francia envía tres acorazados y Alemania dos.

Como se ve, figuramos casi en última línea así en Takou como en Pekin; pero, en cambio, parece que estamos apercibidos para invadir el Yunnan por el Tonkin.

¿Puede darse crédito á esta última noticia? Por desgracia, tenemos fundados motivos para desconfiar de la afirmación de que «estados preparados». En efecto, sabido es que estábamos preparados en 1870 y que el mariscal Leboeuf decía que no faltaba «ni un botón de polaina» y en cambio carecíamos de hombres.

También debemos desconfiar de los profetas que ensalzan ya la unión de Europa respecto de China. Sin duda la envidia mas acentuada puede mantener una completa unión en el Extremo Oriente; pero puede ser asimismo la chispa que produzca un pavoroso incendio en Occidente.

En la actualidad vivimos como en una casa de paja, en la que es preciso adoptar las mayores precauciones respecto de los fósforos. En Francia tenemos una garantía contra los incendios y consiste en que tenemos los fósforos del Estado, los cuales no pueden encenderse sino después de reiterados esfuerzos, pero no sucede lo mismo en las demás naciones.

Hasta ahora Inglaterra no ha convenido cosa alguna con las demás potencias y marcha al lado de éstas, pero

guardando un silencio que puede interpretarse en muy mal sentido. Si no estuviese comprometida en el Transvaal, podría esperarse algo desagradable de dicha potencia; pero, por fortuna, no puede disponer en la actualidad de todas sus fuerzas.

Ayer se ofreció un triste espectáculo en el Senado, el de la debilidad del gobierno ante los socialistas. Por desgracia, no es la primera ni la última vez que así sucede.

Tratábase de los desórdenes ocurridos en la isla de la Martinica, donde los soldados que custodiaban una fábrica, atacados por los huelguistas, hicieron fuego para defenderse, sin orden de su jefe, el teniente israelita Kahn, é hirieron mas ó menos gravemente á 23 revoltosos.

Pues bien; el ministro de las Colonias, M. Decrais, declaró ayer en el Senado que el teniente Kahn había en efecto faltado á su deber no impidiendo que sus soldados dispararan antes de hacer las tres intimaciones legales y que á consecuencia de ello había sido declarado en situación de reemplazo.

Esta decisión es verdaderamente injusta, pues el referido oficial no pudo impedir lo que ocurrió y por otra parte sus soldados se limitaron á defenderse.

En cambio, M. Decrais no tuvo ni una palabra de censura para el gobernador de la Martinica, que fomentó los referidos desórdenes, ni para el fiscal de la república, que se negó á proceder contra los huelguistas incendiarios.

El Senado acogió acto seguido favorablemente, pero sin aprobarla de una manera definitiva, la proposición de M. José Fabre, encaminada á restringir la libertad de imprenta y á impedir que el jurado de los tribunales de los assises conozca de los ataques de la prensa contra los funcionarios públicos. En lo sucesivo, la policía correccional será la encargada de juzgar estos delitos y las condenas hoverán sobre los periódicos como en la época del imperio.

Como se ve, la libertad de los demás es una cosa sumamente molesta para los republicanos.—E.

(«Diario de Barcelona.»)

TELEGRAMAS

Berlin 19

Se ha recibido un despacho de Tokio, diciendo que el gobierno japonés no está en comunicacion con el de Pekin desde el día 14.

También dice que el cónsul en Tchi-Tou no ha enviado ninguna informacion que deje suponer que las legaciones extranjeras en Pekin hayan sido asaltadas.

El «Tageblatt» de Wilhelmshaven anuncia que el segundo batallion de infantería de marina ha recibido orden

de estar dispuesto para marchar á China.

Londres 19

Según el corresponsal del «Daily Express» en Berlín, todas las informaciones recibidas del Extremo Oriente por el gobierno alemán inclinan á creer que han sido asesinados en Pekin los ministros plenipotenciarios francés y alemán.

Con fecha 19 dicen desde Shanghai que la columna de tropas internacionales mandada por el almirante Seymour está cercada por numerosas fuerzas chinas en una llanura completamente desprovista de agua.

No es posible obtener noticias directas de los expedicionarios.

Desde Yokohama aseguran al «Daily Mail» que el gobierno del Japon ha invitado á las potencias á celebrar una conferencia, á fin de acordar las medidas que habrá de adoptar la actual crisis de China.

El corresponsal del mismo periódico en Shanghai dice que el combate de Tien Ts'in no fué tan importante como en un principio se creyó, y que solamente murieron en él siete chinos.

En otro despacho anuncia aquél que un destacamento de cien hombres, perteneciente al regimiento de chinos, organizado por los ingleses en Wei Hai-Wei habrá sido enviado ya á Tien-Tsin.

Se habia dado orden al gobernador chino de la provincia de Chang Tang para que se dirigiese á Pekin con sus tropas; pero según telegramas llegados esta madrugada, dicha autoridad ha recibido contraorden.

Según los corresponsales del «Times» y del «Daily Telegraph» en Shanghai, asegura el periódico órgano del director de los ferrocarriles de China que flota ya la bandera inglesa en Pekin.

Londres 20.—El director de Telégrafos chino ha organizado un servicio complementario de peatones para conducir los despachos entre los puntos cuya comunicacion está interrumpida por haber sido cortados los alambres.

Los funcionarios chinos de Shanghai, según despachos de esta ciudad, no han recibido noticias de Pekin desde el 17. Ese día era muy grave la situacion de la capital del imperio.

De un momento á otro partirá de Canton para trasladarse á Pekin el astuto y anciano político Li Hung-Tchang, á quien habla nombrado virrey de Kuang Si la emperatriz viuda para alejarle de su lado.

Las personas conocedoras de la política china consideran el llamamiento del septuagenario estadista como una prueba concluyente de que el partido tradicionalista del Celeste Imperio abandona la esperanza de poder resistir á las grandes potencias extranjeras.

Según el «Daily Telegraph», nunca

han pensado éstas en encomendar al Japon la mision de restablecer el orden en China. Sin embargo al decir del corresponsal del «Daily News» en Kobe, reina extraordinaria actividad en los centros navales y marítimos del Japon.

Se asegura que se está movilizandó un cuerpo de ejército de 20.000 hombres á toda prisa.

Las noticias que se reciben de China causan profunda emoció en todas partes, y el público desea que el gobierno del Alikado no permita que alguna potencia le combata el primer papel que corresponde al imperio del Sol naciente, al ventilarse los problemas del Celeste Imperio.

Desde Roma dice un corresponsal del «Daily News» que las potencias han cambiado impresiones acerca de la expulsión de la emperatriz viuda y acerca de la forma en que se habla de organizar un gobierno provisional que se encargue de restablecer el orden en China.

Los Estados Unidos proponían que sea restaurado el emperador Kuang-Su sobre el trono, obligándole á asesorarse con hombres de buena voluntad y que merezcan la confianza de las potencias en concepto de ministros.

Washington 19.—Entre las instrucciones enviadas al almirante norteamericano que manda las fuerzas yanquis en los mares de China, figura la de hacer causa común con el gobierno del Celeste Imperio en caso de que otras potencias pretendan usurpar ó destruir los privilegios comerciales de los Estados Unidos.

Los funcionarios del gobierno federal siguen creyendo que la situacion de Pekin no es tan grave como se supone, y afirman que no existe el estado de guerra entre los Estados Unidos y China.

Esta puede todavía dar explicaciones ó conceder las indemnizaciones que se juzguen convenientes.

Londres 20.—Según despachos recibidos esta madrugada, considerables tropas chinas mandadas por Trung-Suh Siang y Tung Chiang atacaron el día 15 los edificios de las legaciones extranjeras en Pekin y los prendieron fuego.

Parece ser que los europeos se defendieron desesperadamente.

Hasta ahora no se conoce el resultado del ataque.

Al decir de la «Gaceta» de la China septentrional, ha llegado un ejército de 20.000 chinos á Ting Kiang-Fu y se dirige á Tien-Ssin y Pekin.

Desde Shanghai dicen al «Daily Express» que circula allí el rumor de que la emperatriz viuda está dispuesta á huir de la capital.

Desde Hong Kong comunican al «Times» noticias verdaderamente alarmantes.

Anuncian que Li-Hung-Tchang (?) ha sido decapitado, y que los descontentos han dado muerte al magistrado de Wing-Ching.

En todo el valle que se extiende al Oeste de Nan-Kin es general la agitación contra los extranjeros.

Londres 20.—Afirma el correspondiente del «Daily Express» en Shanghai que la columna rusa llegó ayer martes al amanecer a Pekin y atacó por dos sitios diferentes a la vez para entrar en la población.

Parece ser que en Hankau y Wu han estallado también desórdenes y que han sido asesinados muchos cristianos indígenas en la provincia de Sec-Chuan.

Paris 19.—El ministro de Marina, Mr. Lanesson, ha anunciado hoy en el Consejo de ministros que el 23 del actual zarpará con destino a Ta ku el crucero «Guichen» y que el 29 partirán los buques de igual clase «Charner» y «Tsiant».

Al mismo tiempo emprenderá el viaje al Extremo Oriente el transporte «Rive», llevando a bordo dos batallones y dos baterías.

Paris 21.—La columna internacional de fuerzas de desembarco, al mando del almirante inglés Seymour, tuvo que rechazar cinco ataques antes de poder entrar en Pekin.

Estos combates costaron a los chinos 500 muertos.

Las noticias alarmistas acerca de la suerte de las legaciones europeas en China tuvieron su fundamento en los graves peligros que efectivamente corrieron, en el edificio de la legación inglesa, decidiéndose por refugiarse el personal de todas las demás legaciones que están en una misma calle.

Paris 21.—Un cablegrama de Shanghai transmite como de rumor público la noticia de una hecatombe en la familia imperial China.

Declase que el príncipe Tuan, jefe de los fanáticos y sostén de los «boxers», ha dado muerte a la emperatriz y al emperador. Después pegó fuego al Palacio y acabó suicidándose.

Paris 21.—De todas las capitales de las grandes potencias europeas, así como de los Estados Unidos y del Japon llegan noticias del armamento de expediciones militares para China, corroborando la creencia de que se va a una ocupación formal, de gran trascendencia para la paz del mundo.

Los americanos envían el 9.º regimiento, de infantería, desde Manila y probablemente dos regimientos más.

Además tendrán una división de cañoneros para dominar el río Pei-ho. El Gobierno de Washington se prepara para una campaña mucho más importante.

Los franceses concentran en Tolon dos batallones de infantería de Marina y dos baterías de montaña, sin contar con las tropas disponibles en el Tonkin.

En el arsenal de Brest se arman los cruceros «Amiral Charner» y «Friant» y el transporte de guerra «Guichen».

Los alemanes forman en pie de guerra dos batallones de infantería de Marina, en Wilhelmshaven.

De la colonia de Kiao Chen serán destacadas hasta seis baterías montadas.

Del Japon salen tropas. Mañana viernes zarpará el último transporte de la expedición, que comprende más de 2.000 hombres.

Es seguro que el Gobierno japonés ha ofrecido poner sin tardanza en China hasta 30.000 hombres, con poderes de todas las potencias para restablecer el orden; pero no hay nada resuelto sobre el caso.

Rusia envía 20.000 hombres más.

Paris 19.—Desde Tolon dicen que en atención a la gravedad de los acontecimientos de China reina mucha actividad en aquella plaza, a fin de poder hacer frente a cualquiera eventualidad.

Hasta ahora, sin embargo, solamente han recibido dos cruceros la orden de estar preparados para partir con rumbo al Oriente.

Se trata también de formar una división de cruceros rápidos, y la cuarta brigada de infantería de Marina está en condiciones de atender a toda demanda de contingentes para las colonias.

Berlin 19.—A pesar de los esfuerzos que hace el gobierno para tranquilizar la opinión pública, ésta se manifiesta cada vez más alarmada con motivo de los asesinatos de cristianos en Pekin.

Los periódicos se manifiestan pesimistas al juzgar la situación de China.

La «Gaceta Universal de Munich» dice que el gobierno de Alemania aprueba la acción común de las potencias en China, encaminada a proteger a los extranjeros, y se niega a suscitar otras cuestiones que provocarían rivalidades entre las potencias, harían el juego a los instigadores de las turbulencias en China y retrasarían la intervención, que debe ser rápida, y para lo cual da Alemania el ejemplo por su parte.

Londres 19.—Desde Simla confirman la noticia de haber recibido un regimiento de cipayos la orden de partir para Hong-Kong.

En Yokohama circula el rumor de que las potencias han pedido al gobierno japonés que envíe un cuerpo de 20.000 soldados a China.

El gobierno del Mikado ha consentido en enviarlos. Ya han partido 2.000 y hay preparados varios transportes para conducir más tropas.

Londres 19.—En el almirantazgo se ha recibido un despacho fechado en Lin Kun Taon el 18, a las seis de la tarde, en el que el comandante del buque de guerra «Endimion» confirma la toma de los fuertes de Ta ku.

También dice el despacho que los buques ingleses capturaron en el río cuatro torpederos chinos.

Las escuadras europeas retienen fuera de las aguas de Ta-ku, impidiendo el paso, a un crucero chino.

Paris 19.—Dice una nota de la Agencia Havas que las fuerzas francesas que se encuentran ya en China y las que se hallan en camino para llegar a Ta ku entre el 25 de Junio y el 3 de Julio se elevarán a unos dos mil hombres.

Las fuerzas que el 29 del actual saldrán de Francia en dos transportes sumarán otros 2.200 hombres, de modo que con la división de cruceros actualmente en armamento que saldrán lo más tarde el 29, Francia tendrá en aguas del Celeste Imperio siete cruceros, un aviso y cuatro cañoneros.

Gacetilla

En el día de ayer principiaron los exámenes en las escuelas municipales de esta ciudad, en presencia de la Junta local de Instrucción, iniciando dichos actos en la escuela de Música, en la que los exámenes dieron satisfactorios resultados.

Los alumnos de dicha escuela obsequiaron a los señores de la indicada Junta, cantando, los más aventajados, una composición musical compuesta expresamente por el maestro profesor de dicha escuela D. Pedro Seguí que fué calurosamente felicitado.

Los alumnos cantaron con plausible acierto y expresión, mereciendo los plácemes de la Junta que quedó altamente satisfecha de su visita a dicho centro de instrucción.

Causa espanto el descoco y atrevimiento con que se permiten hacerse visibles, ciertas cabezas huecas que pululan por esta ciudad, y faltos de todo freno déjense dominar por el más punible libertinaje.

Nos repugna trasladar al papel lo acontecido esta mañana en la plaza de la Constitución, respecto de las inmoralidades cometidas contra el bello sexo por un sujeto al parecer dominado por el alcohol, lo cual significa un atentado contra el libre tránsito por la vía pública.

El desdichado ha penetrado después en la iglesia llegando hasta el altar mayor en actitud irreverente, logrando por la persuasión hacerle descender y salir del templo, siendo conducido al cuarto de detenidos.

Ayer quedó moldeada con feliz resultado en los talleres de fundición de «La Maquinista Naval», la nueva campana destinada a la iglesia de Religiosas Concepcionistas.

Gracias a la amabilidad de los señores Ruiz hermanos, visitamos todas las dependencias del vasto local, y pudimos admirar el acierto y buenas disposiciones del gran establecimiento, y al propio tiempo admiramos también algunos de los artefactos en construcción, entre ellos la preciosa caja estuche en que ha de ser guardada la bardera que la ciudad de Mahon dedicó al crucero «Cristóbal Colon» y ha de ser regalada por disposición del señor ministro de Marina al buque de igual clase «Cardenal Cisneros».

Dicho estuche es una obra primorosa de arte, que está en vías de terminación, y digna por su labor, del objeto a que va destinado.

Los calores que estos días han caldeado con exceso la atmósfera en esta zona, desde anoche han modificado sus rigores, refrigerando la temperatura por la acción de las corrientes aéreas que soplan de la parte del Norte.

También producen el desagradable efecto de levantar densas nubes de polvo en las calles no empedradas, cuyo riego se substará el día 28 del actual.

Han repetido sus visitas a esta redacción varios vecinos del centro de la calle del Castillo, quejándose nuevamente de las incomodidades que causan al vecindario los enjambres de muchachos que se reúnen en la indicada calle en las esquinas que forma la calle de S. Juan, obligando a dichos vecinos a darles alguna corrección bien merecida.

Dichos vecinos estiman conveniente atraer de nuevo la atención de la autoridad, a fin de estirpar de raíz los abusos indicados.

En el periódico palmense «La Almudaina» leemos el siguiente telegrama de su servicio particular:

«Madrid 23.—Esta mañana han contraído matrimonio la hija del señor Conde de Sallents con el marqués de Ariany.

Asistieron a la boda el conde de San Simon, el marqués del Reguer, Alende de Salazar, la marquesa de la Cenia el señor Laudecho y otros importantes personajes».

En el juicio oral celebrado hoy, de la causa seguida contra Pedro Oliver Barber (a) garba de guixa sobre esta, practicadas las pruebas, el ministerio fiscal ha modificado sus conclusiones provisionales, pidiendo la libre absolución del procesado, a lo cual se ha adherido la defensa a cargo del letrado D. José M. Mercadal.

En su consecuencia, el tribunal ha dictado sentencia absolutoria.

A las nueve y media de esta noche deberán reunirse en las Casas Consistoriales los patronos y obreros elegidos en las reuniones efectuadas al efecto en los días 21 y 22 del actual, para formar parte de la Junta Local de Reformas Sociales.

La reunión de esta noche tiene por objeto constituir definitivamente, y con carácter oficial, la Junta Local de Reformas Sociales.

Se espera acudir todos los elegidos, a fin de llenar el alto deber que se les ha confiado.

Para Palma ha embarcado el vapor correo «Ciudad de Mahon» entre otros efectos 2 cajas calzados, 68 cajas queso, 1 embutidos, 23 bultos maquinaria, 59 sacos habas, 215 sacos lana, flor de manzanilla y 32 cabezas ganado vacuno.

Estos días se han retirado los escombros desde tiempo amontonados en el trozo de vía pública ó llano en que está enclavada la iglesia de S. Pedro, y se han blanqueado el frontis y paredes inmediatas a dicha iglesia, en preparación a la fiesta del Santo Apostol, que se celebrará con los cultos y festejos populares de costumbre.

En el acto en que se sacaba del mar una embarcación menor en el punto del muelle de Villacarlos, denominado Calafons, cayóse al agua un muchachito de unos diez años llamado Juan Danús, sin que en el acto nadie se apercibiera del incidente; pero visto luego por el soldado del Regimiento de Baleares núm. 2, Antonio Monar, natural de Soller, se arrojó al mar con asombrosa ligereza y prontitud, logrando salvar de una muerte inminente al infeliz naufrago, al que una vez llevado a la orilla se le prodigaron los cuidados que el caso requería.

Gracias al arrojo y oportunidad del acto humanitario practicado por el referido Antonio Monar, el muchacho fué arrebatado de una muerte segura y ser devuelto a los brazos de sus padres.

Creemos del caso recomendar la conducta observada por el noble soldado de Baleares, por si es considerada como merecedora de recompensa.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispépsias, (pe-
reza de digerir) raquitismo (erecimiento de-
fectuoso) y demás afecciones que reconocen
por causa un estado de DEBILIDAD GENE-
RAL se curan pronto tomando el acredi-
tado

ELIXIR CALLOL

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resulta-
dos tan rápidos y eficaces que el enfermo au-
menta el apetito y las fuerzas casi siempre des-
de las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 239
Barcelona y en todas las buenas farmacias de
España y América.

El precio medio obtenido por el tri-
go en esta provincia, durante el mes
de Mayo último, fué de 32'03 pesetas
el quintal métrico; el de la cebada de
24'48 pesetas y el del maíz de 24'29
pesetas.

El precio mayor del trigo fué de 34
pesetas en Ibiza y el menor 29'50 en
Palma; el precio máximo de la ceba-
da fué de 26'50 pesetas en Mahon y
el mínimo de 22 pesetas en Mana-
cor.

Un notable astrónomo pronostica
para el resto de la presente quincena
las siguientes variaciones admosféri-
cas:

El viernes 22 continuará el régimen
lluvioso y tormentoso bastante gene-
ral, porque la depresión de Gascuña
pasará por el Mediodía de Francia en
dirección al Mediterráneo, y la del sud-
oeste se encaminará también hácia
dicho mar, atravesando algunas fuer-
zas nuestra Península.

Dos núcleos tempestuosos existirán
en el Mediterráneo el sábado 23, uno
hácia el golfo de León y otro entre
Argelia y Baleares. Al mismo tiempo
una nueva depresión se formará al
oeste de Francia.

Seguirán siendo las lluvias y tor-
mentas bastante generales, registrán-
dose especialmente en Cantabria y re-
giones vecinas al Mediterráneo.

Vientos de entre SE. y NE.

El domingo 24 continuarán las bajas
presiones en el citado mar Mediterrá-
neo, produciéndose algunas lluvias en
nuestras provincias lindantes con dicho
mar.

Del 26 al 27 una depresión situada
entre las Azores y Portugal ocasionará
algunas lluvias tempestuosas por el
Noroeste y Oeste de la Península, par-
ticularmente el miércoles 27, en que
por hallarse el centro de depresión
mas cerca de nosotros se propagarán
las lluvias hasta la región central.

Los días 29 y 30 serán bastante llu-
viosos y tormentosos á causa de una
depresión que llegará á Irlanda, y de
otra que actuará por el Oeste y Sur de
la Península.

Ha sido destinado al regimiento in-
fantería de Sevilla núm. 33, el sargento
de la escala de excedentes del de Bala-
res núm. 2, Victoriano Ledesma Ba-
dos.

Ha fallecido el príncipe de Joinville
hijo del rey Luis Felipe de Francia y
que hará poco mas de medio siglo man-
daba la escuadra francesa que en Ca-
brera erigió un monumento á los pri-
sioneros de la independencia muertos
de hambre y de miseria en aquella
desierta isla.

La Delegación de Hacienda anuncia
que la Dirección general de la Deuda,
autorizada por Real orden de 21 de ma-
yo último, acordó por circular del día
1.º del corriente que, venciendo en
1.º de Julio próximo un trimestre de in-
tereses de la Deuda perpétua al 4 por
100 interior y exterior y de inscripcio-
nes nominativas de igual renta, se ad-
mitiera el cupon correspondiente al

mismo desde el día 20 del mes actual,
sin limitación alguna de tiempo, al
igual que las inscripciones nominativas
del 4 por 100 de las Corporaciones civi-
les, Establecimientos de Beneficencia,
Instrucción pública y demás que para
su pago se hallen domiciliadas en esta
provincia.

LA RECAUDACION EN BALEARES

La provincia de Baleares, que ya en
el año anterior se distinguió, siendo en-
tonces delegado el antiguo y celeso se-
ñor D. Jerónimo Flores, es también una
de las que ocupan preferente lugar en
la recaudación del mes pasado, según
datos que vamos reuniendo en fuerza
de nuestra propia tarea informativa, y
examinando multitud de notas particu-
lares comprobadas luego con estadísti-
cas oficiales, éstas no siempre fáciles de
conocer dada la rutina de oficinas cen-
trales en hacer secreto lo que debe ser
público.

Baleares, que ya en Mayo del 99
siendo Delegado el Sr. Flores ocupaba
el quinto lugar entre las provincias de
mayor recaudación, resulta en el pre-
sente ejercicio, por el mismo mes, con
los siguientes aumentos:

| | Pesetas |
|-----------------|---------|
| Territorial | 196.240 |
| Industrial | 44.931 |
| Derechos Reales | 20.418 |
| Consumos | 34.155 |
| Propiedades | 10.016 |

El actual delegado de Hacienda, se-
ñor Semir, puede hallarse satisfecho de
su brillante gestión, tanto mas digna
de encomio, cuanto que su antecesor
Sr. Flores había merecido hace un año
justos plácemes del ministro y directo-
res, ante el considerable *superávit* de
la recaudación, plácemes que seguida-
mente fueron traducidos en una sor-
prendente orden de cesantía para el
mencionado Sr. Flores, interrumpién-
dole honrosa y dilatada carrera al ser-
vicio del Estado, como gobernador ci-
vil y como jefe de Hacienda.

Si siempre es difícil la misión de los
delegados provinciales de ese ramo,
para lo sucesivo resultará espinosa en
demasía, dada la enormidad del exceso
de la recaudación de Mayo, y al pre-
tender futuros ministros que se iguale
los ingresos ó que superen, sistema de
funestas consecuencias, ya censurado
repetidamente en esta Revista con ar-
gumentos irrefutables.

(«El Heraldo»)

SECCION BIBLIOGRÁFICA

Hemos recibido el cuaderno 15 de la
importante obra «Diccionario Popular
Enciclopédico de la Lengua Española»,
que tan buena acogida ha tenido en el
público en general; la recomendamos á
nuestros lectores por ser de gran utili-
dad para todas las personas amantes
del idioma patrio y la mas económica
de su clase de las publicadas hasta el
día.

Se enviará un cuaderno de muestra
gratis á cuantas personas lo soliciten.

Los pedidos á Pedro García, Encar-
nación 4, Madrid.

ALREDEDOR DEL MUNDO

Hemos recibido el número 55 de este
interesante semanario, que trae una
portada en color, por Rubens, y contie-
ne los siguientes artículos, casi todos
ilustrados:

Como era Lucrecia Borgia: nuevos
retratos de los Borgia.—Como se mide
el cansancio.—La vacunación de los
cangrejos.—El carácter y los labios.—
¿Quién inventó la imprenta?: invento-
res y hombres de negocios.—Deportes
rústicos nacionales: ejercicios de fuer-
za, por R. Mainar Lahuerza.—LOS ES-
TRANGULADORES DE BENGALA: María
ve á su padre y al teniente, pri-
sioneros; lucha de velocidad; el jefe de
la estación de Gaya; tren especial; de
cincuenta a treinta horas en marcha;
las antiguas ciudades de la India; Pes-
chaver; el comandante de plaza; y el
gobernador; la caravana; ¡adelante!—
Lo que comen las ballenas: errores
acerca de ellas.—El primer libro im-
preso en España.—El artista que mas
gana en el mundo: 1.560.000 pesetas en
seis meses.—Los billetes del banco de
España, por C. A.—Un animal indica-
dor de fuentes termales.—El peso de
los niños: interés de conocerlo, por el
Dr. Pinilla.—¿Cuanta gente visitará á
Exposición de París?—La inventiva de
los obreros.—Libros recibidos.—Co-
rrespondencia.—Las horas en que se
nace y en que se muere.—Averiguador
universal. Y las interesantes secciones
tituladas: Preguntas y respuestas, Re-
cetas y recreos, esta última con bonitos
problemas.

Movimiento del Puerto

Despachados el 26

Para Palma, vapor-correo «Ciudad de
Mahon»

Cotización oficial

Madrid 25.—4 t.

| | |
|------------------------|---------------|
| 4 por ciento interior | 72'95 |
| Idem Exterior | 79'25 |
| Idem Amortiz. ble. | 81'30 |
| Billetes Hip. Cuba, 86 | 86'15 |
| Idem id. del go | 72'15 |
| Acciones Banco España | 512'50 |
| Comp. Arrend. Tabacos | 420'00 |
| Aduanas | 00'00 |
| Filipinas | 00'00 |
| Berlín | 000'00 |
| París á la vista | 26'10 á 25'90 |
| Londres á la vista | 31'64 á 31'62 |
| Idem á 60 días vista | 00'00 á 00'00 |
| Idem á 90 id. id. | 00'00 á 00'00 |

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

| | Dinero | Papel |
|-----------------------|--------|--------|
| Industrial Mahonesa | 00'00 | 90'00 |
| Banco de Mahon | 38'00 | 00'00 |
| Eléctrica Mahonesa | 00'00 | 40'00 |
| Sdad. Gral. Alum. | 100'00 | 105'00 |
| Marítima | 00'00 | 99'00 |
| Maquinista Naval | 00'00 | 00'00 |
| Obligaciones Municip. | 72'00 | 00'00 |

Mahon 26 Junio 1900.

Pasajeros salidos esta tarde para
Palma en el vapor-correo «Ciudad de
Mahon»:

D. José Arguimbau y señora; Juan Ar-
guimbau; José R. mce; Cristóbal Mir; Pe-
dro Picornell; Cristóbal Acosta; Andrés
Nadal; 4 individuos de tropa; Cayetano
Miró, y Pedro Alemany.—Total, 14

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Juan y Pablo her-
manos maritres y Anselmo.

Santo de mañana.—Santos Sixto papa, La-
dislao rey y los siete durmientes.

Visita á la Corte de María.—Mañana se
hace á Ntra. Sra. de las Gracias en la Con-
cepcion.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 25.

En vista de las reiteradas súpli-
cas que se han hecho al Gobierno
por parte de organismos poderosos,
serán puestos en libertad los dete-
nidos con motivo de los últimos suce-
sos.

De Rio Tinto telegrafian que ha
quedado solucionada satisfactoria-
mente la huelga que había estalla-
do en las minas.

Madrid 25.

Se ha firmado el nombramiento
de magistrado del Tribunal Supre-
mo á favor del Sr. Viada y el de
Fiscal del mismo á favor del señor
Diez Macuso, habiendo sido jubila-
do el magistrado del propio Tribu-
nal Sr. Vey.

El Sr. Dato ha negado que pien-
se en volver á abrir el Circulo Mer-
cantil hasta que se haya normaliza-
do la situación

Madrid 26.

Es inexacto que nuestro buque
de guerra «Carlos V» vaya á China
á proteger los intereses españoles
de aquella region.

Ha sido denunciado y recogidos
sus ejemplares el periódico conser-
vador «La Epoca».

La suspensión de garantías en
Madrid durará todo el verano.

Madrid 26.

Hoy ó mañana se firmará la
anunciada combinación de gober-
nadores la cual es probable que al-
cance á las provincias de Guipúz-
coa, Toledo y Santander.

Agrávase en extremo la situación
de China donde han ocurrido otros
encuentros favorables á los insurrec-
tos.

La mayor parte de los diplomati-
cos europeos residentes en China
se muestran perplejos ante la gra-
vedad de las circunstancias.

Madrid 26.

Londres.—Los generales Clement
y Hamilton han sostenido algunos
encuentros con los boers que no re-
vistan interés.

Se supone que estos últimos se
desligaron apareciendo luego entre
Tabachu y Winburgo

SECCION POÉTICA

FRAGMENTO DE UNA CARTA A MI MADRE

¡Hermoso despertar, madre adorada!
Al abrir de mis párpados el broche,
Disipaba la luz de la alborada
Las hórridas quimeras de la noche.
¿Qué por qué tan temprano me levanto?
¡Por costumbre, sin duda, madre mía!
Durante todo Junio estudié tanto,
Que puedo asegurar que no dormía.
En cuanto desperté, salté del lecho:
Y entonces vislumbré colores vagos
Que hicieron con afán latir mi pecho
Trayéndome el recuerdo de los Magos.
Sobre un lindo sofá con forro grana
Y también a su pié, sobre la alfombra,
Medio alumbrado por la luz temprana,
Medio velado por nocturna sombra,
Divisé con orgullo y alborozo
Mi uniforme flamante de Cadete.
¡Ni un solo grito proferté en mi gozot!
Sentado en un pequeño taburete
Admiré tanta prenda una por una:
¡Qué lindo pantalon abotinadol!
¡Qué sablé tan cortante y acerado
Brillante como un rayo de la luna!
La teresiana, el ros, la azul guerrera...
Todo, todo es precioso, es admirable.
Al instante horadé una sombreroera
A fuerza de pincharla con el sable.
A nadie enseñes esta carta mía;
Mi gravedad tú sabes cuánto aprecio
Y al leer tanta y tanta tontería
Bien ser pudiera me llamarán necio.
No reproches mis juegos por pueriles,
Ni que tome mis prendas por juguetes.
¡Si sólo cuento diecisiete abriles!
¡También tienen sus Magos los Cadetes!
¿No dices tú también que soy un niño?
¡Si es así, jugar puedo sin sonrojo!
Fiado en tu bondad y en tu cariño,
No esperó tus regaños ni tu enojo.
Cediendo al acicate del deseo,
Vestime el uniforme con premura
Y cual si de un delito fuese reo,
De la puerta tapé la cerradura.
Y solo, frente a frente del espejo,
(De la locura ya en el paroxismo).
—¡Qué guapot!— prorrumpí ante su reflejo.
¡Olvidaba que éste era yo mismo!

Lorenzo Lafuente Vanrell.
Toledo, Julio de 1898.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

FESTEJOS

La festividad de S. Pedro se celebrará el día 29 del corriente con la acostumbrada cucaña de mar que tendrá lugar en una pontona empavesada y aparejada al objeto, anclada frente al paseo de la Alameda, empezándose a las cinco de la tarde.
El premio de la cucaña consistirá en una peseta para cada uno de los que alcancen al sombrero que estará colocado a la extremidad del botalon, y el indicado sombrero se entregará por premio al último que lo toque sin que tenga opción al de la peseta.—Mahon 25 Junio 1900.—El Alcalde, Guillermo Pons.

Ayuntamiento de Villa-Carlos

Hallándose vacante el cargo de Administrador de entierros de esta localidad, al que va anejo el de sepulturero, se hace saber al público para que los aspirantes a dicha plaza puedan presentar sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento dentro el plazo de diez días, que empezarán a contar desde el de la publicación de este anuncio.

El agraciado disfrutará de los derechos y emolumentos señalados en los Reglamentos de los Cementerios y deberá prestar fianza de 125 pesetas en metálico ó efectos públicos.—Villa-Carlos 25 de Junio de 1900.—El Alcalde-Presidente, José Vila.

Compañías y Sociedades

Centro General de Negocios

Esta Sociedad descuenta el coupon del vencimiento de 1.º de Julio próximo de los valores del Estado y locales.—Mahon 23 Junio de 1900.—González, Carreras y Compañía.

LA MARÍTIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Para dar debido cumplimiento á lo que establece el artículo 68 de los Estatutos de

esta Sociedad, la Junta de Gobierno ha acordado que les Sres. Accionistas que tienen derecho al viaje gratis de recreo anual que previene dicho artículo, pueden disfrutarlo en la próxima expedición del «Menorquin» á Barcelona, del 24 actual, cuyo retorno por irán efectuar en cualquiera de las dos salidas de Barcelona de los días 27 de este mes ó 4 de Julio próximo.—Mahon 18 Junio de 1900.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Industrial Mahonesa

Se convoca junta general ordinaria para el día 20 de Julio próximo á las cinco y media de la tarde y en el local de costumbre á los fines prevenidos en los Estatutos de la Sociedad, y si no pudiera efectuarse por falta de número de accionistas, se celebrará el día siguiente á la misma hora, cualquiera sea el número de concurrentes.

Se recuerda á los señores accionistas, que solo tienen derecho á concurrir á la junta, los que con quince días de antelación á ésta, hayan depositado sus acciones en poder de uno de los Directores de la Sociedad, y que los que sean apoderados de otros accionistas, han de acreditar su representación por medio de poder ó carta firmada, que deberán entregar al Secretario antes del día 15 del referido Julio.

El depósito de acciones se hace en Mahon en el domicilio del Director D. Juan Font, Cos de Gracia n.º 51 y en Barcelona en el de D. Joaquín M.ª Tintoré, Pasaje del Comercio 1 y 3.—Mahon 19 Junio de 1900.—P. A de la J. de G.—Juan Orfila, Secretario.

La Eléctrica Mahonesa

En virtud de lo prevenido en el artículo veinte y dos de la Escritura Social, se convoca á los Sres. Accionistas á la junta general ordinaria que tendrá lugar el jueves 5 de Julio próximo, á las cinco de la tarde en el domicilio del infrascrito Gerente, Isabel II, 58, para la aprobación del balance correspondiente al ejercicio que termina en 30 del actual.

Solo tendrán derecho de asistencia los Accionistas que depositen sus acciones en poder de la Gerencia hasta dos días antes del fijado para la junta.—Mahon 19 Junio de 1900.—Francisco F. Andreu.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 19 Junio —1 ternero, 146 kilos, vergel de D. Gabriel Seguí; 1 ternera, 155,

son Arruset; 2 carneros, 16, Refal Rubí (Alayor); 7 id., 55, Sta Catalina; 1 id., 13, estancia de Beca, y 4 id., 48, Binjay Vey.
Día 20 —1 vaca, 167 kilos, son Seu (Ciudadela); 1 ternero, 143, son Tica (id.); 1 id., 146, St. Isidro; 1 id., 141, son Sivina (Ciudadela); 5 carneros, 58, Juan Mercadal (Alayor); 2 id., 10, Sta. Catalina; 2 id., 24, Curnia de Dalt; 1 id., 13, se Cudia, y 1 id., 16, Juan Palliser.

Día 21.—1 vaca, 150 kilos, se Turrera (Ciudadela); 1 id., 157, Turrauba Nou (Alayor); 1 id., 180, Binifell; 1 ternero, 107, son Tica (Ciudadela); 3 carneros, 42, Alganderó; 1 id., 14, son Erruset; 3 id., 26, Juan Mercadal; 2 id., 21, Curnia de Dalt; 1 id., 13, se Cudia, y 1 id., 9, pro-

Día 22.—1 ternero, 106 kilos, noria del Sr. Orfila; 1 id., 98, Torrellisa; Nou (Alayor); 1 id., 97, Alfuri de Dalt (Ferrerías); 1 ternera, 162, St. Bertumeu (Alayor); 4 carneros, 26, 3 de Curnia de Dalt y 1 de Sta. Tresa; 1 id., 8, Juan Camps; 1 id., 63, Juan Mercadal (Alayor); 1 id., 10, se Cudia, y 1 id., 13, Juan Palliser.

Día 23.—1 vaca, 210 kilos, son Tica (Ciudadela); 1 id., 118, Torrellisa Nou (Alayor); 1 id., 165, Murvedra (Ciudadela); 1 id., 171, Binillubet (Mercadal); 1 id., 158, Turrubet (Alayor); 1 ternero, 124, Torra Vea (id.); 1 id., 135, Binillubet (Mercadal); 10 carneros, 116, Refafort (Alayor); 4 id., 55, se Dregunera; 3 id., 30, 2 de son Costa (Alayor); y 1 de Santa Trese; 2 id., 19, uno de Juan Palliser y otro propio; 2 id., 22 se Cudia, y 6 id., 64, 3 de la estancia Palefengué y 3 de Vimenó Nou.

Día 24.—1 vaca, 166 kilos, estancia de la viuda del Sr. Riera (Villa Carlos); 1 ternero, 107, Binixems de Derrera (Alayor); 1 id., 91, Turrubench Nou (id.); 1 id., 86, Cugalló Petit; 1 id., 81, son Trémol (St. Cristóbal); 1 ternera, 120, Torra Vea (Alayor); 1 carnero, 12, Juan Palliser; 3 id., 55, Granada (St. Cristóbal); 2 id., 20, son Costa (Alayor); 1 id., 11, se Cudia, y 1 id., 13, estancia Palefengué.

Día 25.—1 buey, 249 kilos, Turrubench (Alayor); 1 vaca, 169, Binillubet (Mercadal); 1 ternera, 121, Lloch Nou d'en Llias; 3 carneros, 25, Binjay Vey; 1 id., 11, Binillubet Vey, y 4 id., 57, Torelló des Elliotts.

El rabioso dolor de muelas cariadas



Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

De venta en Mahon: Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6; y principales farmacias y droguerías, á 2 pesetas pote.

PARA ARGEL DIRECTAMENTE

Saldrá de este puerto el 1.º de Julio próximo el pailebot de esta matrícula «SAN RAFAEL», al mando del patron D. Pedro Bellot, admitiendo carga y pasajeros de ida y vuelta á precios convencionales.

Para informes y demás dirigirse á su armador, Andén Levante número 8.

4-6

TOS: CATARROS
BRONQUITIS: TISIS
PERLAS ANTISEPTICAS SOL

Depósito: farmacia Sol: Cortés, 226.—Barcelona.

Pérdida

Se han perdido unos rosarios de acero con cruz de plata. Se gratificará á la persona que los entregue en la imprenta de este periódico.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Forniguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, BARCELONA

Traslado

La herrería y cerrajería de Antonio García (Buenaire 19) ha quedado trasladada á la calle de S. Roque n.º 17. En dicho taller se necesita un oficial.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.